

ATELIER DEUIL ENFANTS-ADOLESCENTS

Constat : Plusieurs services de soins se sont alarmés de constater que de nombreuses tentatives de suicide, voire de suicides de jeunes adultes et d'adultes avaient pour origine un deuil d'enfant qui n'avait pas été "parlé", "révélé" par l'entourage, sous prétexte que "de toute façon, l'enfant était trop jeune pour comprendre". L'on sait, aujourd'hui que, quel que soit son âge, l'enfant -même bébé, comprend. Comme l'affirmait Françoise Dolto "on ne sait pas comment il comprend, mais il comprend".

Historique : En 2006, un premier atelier avait été lancé par Jalmalv-Nantes, qui avait fonctionné avec succès durant près de 7 ans. Ces ateliers sont encadrés par une psychologue, une bénévole et une observatrice, dûment formés à ces missions par l'association européenne "Vivre son deuil" de Paris. Des séances d'analyse de pratique sont régulièrement organisées par une spécialiste de l'Enfance.

Déroulé de l'action : Pour les inscriptions, un premier entretien est prévu avec la famille et l'enfant ou l'adolescent souhaitant participer à cet atelier. Ces entretiens se déroulent au siège de l'association 23, rue des Renards à Nantes **02 51 88 91 32** - Tram Boissière. Ces inscriptions ont commencé et seront closes le 12 Juillet 2019. **Sept participants de 6 à 17 ans** pourront débiter l'Atelier fin Septembre.

Cet Atelier sera situé à l'école primaire Georges Brassens- Tram ligne 2 arrêt "Chêne des Anglais".

Il sera ouvert aux participants les **samedi après-midi de 14 heures à 17 heures : les 21 Septembre, 12 Octobre, 9 Novembre, 14 Décembre 2019, les 11 Janvier, 8 Février et 7 Mars 2020.**

Durant ces Ateliers qui se dérouleront au fil des saisons, les jeunes participants seront invités à évoquer la perte de "l'objet d'amour" qu'ils ont subie, à intégrer cette triste réalité, à vivre leur chagrin et à l'expulser de leur corps, de leur être tout entier. Cette peine intense "parlée", pleurée leur permettra de grandir plus sereinement et de marcher vers une vie d'adulte solide, apaisée.

La participation à cet Atelier est **gratuite**.

Parents d'enfants en deuil. L'expérience prouve que des enfants et des adolescents en deuil, dont ce deuil n'a pas été parlé, vécu, est demeuré ignoré en ce qui les concerne, sont des enfants et des ados en grande fragilité. Les aider à surmonter cette souffrance est important et nécessaire pour eux. N'hésitez pas à nous contacter. Merci.

